

Medienmitteilung vom 3. Juni 2020

Aufwertung Seeplatz

Der Seeplatz ist ein beliebter Aufenthalts- und Veranstaltungsort. Dieser öffentliche Raum und der Zugang zum See gewinnen laufend an Bedeutung. Der Wädenswiler Stadtrat möchte die Attraktivität des Seeplatzes deshalb weiter steigern. 2016/17 wurde das Schiffwartehäuschen saniert. Der Bau des Wasserspiels, die Planierung des Eisbahn-Gevierts und die «Ansiedlung» der MS Glärnisch liegen schon länger zurück. Die Situation bleibt weiterhin verbesserungsfähig: So sind die Gartenlounge der MS Glärnisch und der Spielplatz nicht optimal positioniert. Es fehlt an Sitzgelegenheiten sowie Schattenspendern und Veranstalter äussern den Wunsch nach zusätzlichen Toilettenanlagen.

Eine städtische Projektgruppe sammelte seit letztem Jahr diese Anliegen und entwickelte zusammen mit Fischer Landschaftsarchitekten, Richterswil, ein neues Nutzungs- und Raumkonzept. Dieses berücksichtigt die bisherige Nutzung, die Bedürfnisse der Veranstalter sowie baurechtliche Auflagen. Es setzt auf Kontinuität und sieht nur wenige bauliche Eingriffe vor, hauptsächlich entlang der Mauer zur SBB. Dort soll neu ein Schattenbereich (Pergola) für Essen, Trinken und Kommunikation sowie ein saisonales Gastroangebot geschaffen werden. Im Gegenzug wird die Gartenlounge vor der MS Glärnisch aufgehoben und der Spielplatz neben den neuen Gastrobereich verlegt. Dadurch werden Nutzungskonflikte in der östlichen Ecke des Seeplatzes vermindert und baurechtliche Unklarheiten vermieden. Die Hafemole soll auf der Ostseite zudem in einen Durchgangs- und einen Ruhebereich unterteilt werden.

Die Umsetzung soll in einem oder mehreren Schritten erfolgen. Zumindest teilweise soll das Projekt aus den Mitteln der ZKB-Jubiläumsdividende finanziert werden. Dies entspricht der Vorgabe des Stadtrats, den ZKB-Batzen für die Aufwertung des öffentlichen Raums zu verwenden.

Testbetrieb mit mobilen Anlagen im Sommer 2020

Planung und Bewilligung werden noch einige Zeit in Anspruch nehmen. Den Sommer 2020 möchte der Stadtrat nutzen, um vorab Erfahrungen zu sammeln mit einem Kernelement des neuen Konzepts, dem neuen saisonalen Gastroangebot. Als Betreiberin konnte das einheimische GMT Party Team gewonnen werden, das über langjährige Erfahrung mit saisonaler Gastronomie verfügt. GMT wird für den Testbetrieb mit eigener Infrastruktur ein teilweise überdachtes Sommerrestaurant zwischen SBB-Wand und dem asphaltierten Weg erstellen. Geplant sind einfache Angebote aus lokalen Produkten, take away und serviert. Gekocht wird im «Stammlokal», der Fabrikbeiz an der Einsiedlerstrasse 33. Je nach Situation und Witterung sind kleine Events geplant. Der Betrieb dauert von Mitte Juni bis mind. Ende September 2020. Die Installationsarbeiten beginnen in der Woche nach Pfingsten.

Die neuen Eigentümer der MS Glärnisch benötigen für die Sanierung des Motorschiffs bekanntlich mehr Zeit. Wann das schwimmende Restaurant wiedereröffnet wird, ist offen. Mit der Sommerbeiz des GMT Party Team verfügt der Seeplatz unabhängig davon weiterhin über zwei saisonale Gastrobetriebe. Der Stadtrat ist überzeugt, dass dies im Sinn der Bevölkerung ist. Er ist erfreut, den Wädenswilerinnen und Wädenswilern einen neuen Treffpunkt anbieten zu können.

Für Medienauskünfte stehen zur Verfügung:

Philipp Kutter, Stadtpräsident
Tel. 078 641 10 31

Christina Muser, GMT Party Team,
Tel. 079 419 35 49